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Le mot  

Bonjour à toutes et tous, 

Cette année 2021 n’a pas 

été un long fleuve 

tranquille. La crise 

sanitaire est toujours 

présente avec des hauts 

et des bas. En ce moment, 

les informations restent 

inquiétantes. Toutefois, il 

a été enfin possible 

d’avancer sur les projets annoncés dans 

notre programme: le lagunage,  la carte 

communale, la restauration scolaire... Les 

adjoints vous préciseront tout cela dans les 

prochaines pages. 

Il ne faut pas oublier que nous participons 

également aux dossiers portés par l’Oust à 

Brocéliande Communauté (OBC) comme la 

Priaudais ou le projet de territoire auquel 

vous avez participé par le biais de 

questionnaires et je vous en remercie. 

Voici, quelques sujets en cours à OBC :  le 

Plan climat, le financement des déficits des 

piscines communautaires, le devenir du 

traitement des dossiers d’urbanisme ou 

encore des déchets, la question des 

logements d’urgence, le projet du Centre 

social et bien d’autres…  Toutes ces 

questions définissent le développement du 

territoire, c’est la raison pour laquelle nous 

avons à cœur d’être représentés dans toutes 

les commissions communautaires. 

Dans tout cela il y a tout de même de belles 

opportunités, le plan de relance dont vous 

entendez parler régulièrement lors des 

journaux télévisés a permis à notre 

commune de  bénéficier de subventions. 
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Aurélie Bonnetain vous parlera de la 

subvention numérique, Delphine Bize, de 

celle attribuée dans le domaine de la  

Cantine, et Aurélie Lucas finira par la 

subvention soutien à la rénovation 

énergétique des bâtiments communaux.  

Et enfin Jean Stéphane Renaud vous 

évoquera la subvention départementale 

liée à l’augmentation des droits de 

mutation. 

Malgré l’installation de cette crise 

sanitaire, nous avons pu organiser 

plusieurs actions dont une belle 

cérémonie commémorative le 11 

novembre.  Cette cérémonie a été une 

réussite grâce à la présence des élèves de 

notre école et d’une section des élèves de 

l’académie militaire de Coëtquidan qui 

accompagnaient l’amicale des anciens 

combattants.  

Je remercie les institutrices et la Directrice 

de notre école ainsi que les parents qui 

ont accompagné les enfants, je compte 

sur eux pour renouveler cette 

participation qui donne tout son sens au 

devoir de mémoire. Et bien sûr je 

remercie également la section des élèves 

de l’école de l’académie militaire qui 

seront également les bienvenus pour les 

prochaines cérémonies.  

Le repas des aînés a pu être organisé dans 

le respect des règles sanitaires et ce 

temps a été une belle parenthèse. 

Pour la réussite de ces projets, l’équipe 

municipale est accompagnée par des 

agents très investis que nous allons vous 

présenter dans ce bulletin.  

Un petit mot tout de même sur les 

dégradations diverses et variées sur 

l’année 2021. Le grillage qui entoure les 

jeux des enfants a été saccagé, les 

lanterneaux de la salle du foyer ont été 

dégradés, le local technique et du foot ont 

été visités… et quelques autres incidents 

ont été relevés. J’en appelle à la 

citoyenneté et à la vigilance de chacun 

pour éviter que cela se reproduise. 

Les perspectives : 

2022 verra la mise en œuvre des dossiers 

précités mais aussi des projets qui vous 

seront détaillés au fil de ces pages.  Parmi 

eux, j'insiste sur celui de la révision de la 

De l’équipe 

 
N° 120 - Janvier 2022 



Bulletin Municipal de Porcaro       

carte communale qui aura probablement pour conséquence la perte du caractère 

constructible de tous les terrains dans les villages et hameaux, et peut-être d'un certain 

nombre de terrains dans le bourg. Si vous avez des projets, c'est sur ce début d'année 

qu'il faudra les lancer. 

2022 sera aussi l'année du recensement dans notre commune. Il s’agit d’une étape 

charnière pour l'octroi des dotations à venir. Des agents recenseurs viendront vous 

donner les consignes à suivre pour le réaliser et permettre à notre commune de 

percevoir les subventions nécessaires à son développement.  

Beaucoup attendent la fibre avec impatience, il est prévu que la région Bretagne soit 

couverte entièrement en 2026. Malheureusement pour cette installation, en priorité,  il 

faudrait que l’ensemble des fils de téléphone soit dégagé ce qui est loin d’être le cas sur 

Porcaro. L’installation de la fibre ne pourra se faire qu’à cette condition.  J’en profite 

pour vous dire que la panne électrique que nous avons connue dans la rue Henri Geffroy 

était due aux branches des arbres qui touchent les fils électriques. Il a fallu l’intervention 

d’ENEDIS au regard de la dangerosité du travail à effectuer. Un entretien régulier des 

arbres éviterait ces désagréments.  

Après toute cette actualité, je tenais à remercier les enfants de nos écoles qui ont 

enchanté le public nombreux sous le chapiteau du cirque RITZ, le vendredi 10 décembre.  

Bravo pour vos performances et ce beau spectacle que vous nous avez offert pour 

clôturer cette année 2021 dans la joie et la bonne humeur. 

Pour terminer, l’équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter de belles fêtes de 

fin d’année. Nous vous présentons nos meilleurs vœux pour 2022. 

Sylvie CHEDALEUX, votre maire 

(PS : La cérémonie des vœux semble compromise en ce début janvier, nous attendrons 

de pouvoir partager  le verre de l’amitié pour l’organiser.) 
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Foyer Municipal – Salle des Fêtes - Cantine 

Dans le cadre du plan de relance, la mairie de Porcaro a 

répondu à un appel à projet en avril 2021 sur des travaux 

d’amélioration énergétique du Foyer Municipal (budget prévu : 

83 300€ HT). 

Notre dossier a été retenu et nous pouvons donc prétendre à 50 % d’aide de la part de 

Commission infrastructure 
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l’état et 30 % de la part du département., 

soit un reste à charge de 16 600€ HT. 

Ces travaux sont prévus au printemps 

2022. Avec tout d’abord, le remplacement 

des lanterneaux par l’entreprise JMG 

Denys de Missiriac qui a été retenue et qui 

va intervenir dès réception des matériaux. 

Les travaux intérieurs d’isolation (plafonds 

et certains murs) ainsi que les travaux 

électriques de remplacement de la VMC et 

des éclairages se feront sur la période des 

vacances scolaires d’avril, de façon à ne 

pas pénaliser les écoliers qui viennent 

déjeuner tous les midis. 

Pour les travaux de menuiseries, isolation, 

cloisons, plafonds, VMC et éclairage, la 

consultation des entreprises est en cours 

et le choix devra être fait au plus vite. 

Comme évoqué précédemment (Cf. 

Bulletin de juillet 2021) ces travaux auront 

un grand intérêt sur le plan de la 

diminution des consommations d’énergie 

(électricité et gaz) mais aussi du confort.  

Carte Communale 

Comme vous le savez, la commune est 

dotée d’une carte communale datant de 

2006. Suite à l’approbation du SCOT en 

2019, l’ensemble des communes 

concernées doivent mettre à jour leur 

document d’urbanisme et se mettre en 

adéquation avec le SCOT. 

Plusieurs rencontres avec le Pays de 

Ploërmel et les communes dotées d’une 

carte communale se sont déroulées ces 

derniers mois pour échanger sur les 

inquiétudes de chacun et les enjeux de se 

concerter en amont du projet. 

Les communes ne peuvent 

réglementairement pas faire d’appel 

d’offre commun pour le choix d’un bureau 

d’étude, mais ces échanges nous ont 

permis de mettre en évidence nos 

requêtes et peut être envisager des 

réunions communes si les bureaux 

d’étude retenus sont identiques. 

4 bureaux d’études ont été consultés pour 

la mise à jour de notre carte communale. 

La commission « carte communale » s’est 

donné comme objectif de retenir le 

bureau d’étude en février- mars afin de 

commencer à travailler sur la révision de 

la carte en avril. 

Nous vous inviterons courant du 1er 

semestre 2022 à une réunion publique 

d’information et d’échange sur le sujet. 

D’ici là, nous renouvelons le message, si 
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vous avez des terrains constructibles dans 

les villages et en périphérie de bourg, il ne 

faut pas tarder à construire ou à vendre, 

car malheureusement, les directives 

gouvernementales sont claires, il faut 

tendre vers Zéro Artificialisation et réduire 

les zones constructibles…. Vous pouvez 

compter sur la commission qui va faire le 

maximum pour défendre la conservation 

des terrains constructibles actuels… mais 

nous avons été prévenus… s’il reste un 

village sur 7 avec des terrains 

constructibles ce sera déjà bien ! Et …. il 

faut densifier et non étendre en 

périphérie d’agglomération….. 

Salle des associations et Bibliothèque/

Garderie 

Les menuiseries du local des associations 

ont été remplacées…. Mais les travaux 

intérieurs d’isolation et électricité sont 

restés en suspens… 

L’objectif est de réaliser simultanément 

l’aménagement d’un espace garderie dans 

l’ancien logement mitoyen à la 

bibliothèque… Comme ces travaux font 

partie du même bâtiment, il apparaît plus 

judicieux de retenir les mêmes entreprises 

sur ces 2 projets. Les subventions ont été 

accordées sur le local associatif, par 

contre le dossier bibliothèque est en 

cours…  

L’objectif est de permettre l’ouverture de 

l’espace Garderie pour la rentrée de 

septembre 2022 dans ce nouveau local… 

La Gare de Porcaro 

Depuis plus d’un an, la Gare de Porcaro 

est inoccupée et ses abords non 

entretenus. 

Ce bâtiment, propriété de la commune a 

fait l’objet d’un bail emphytéotique de 30 

ans avec un bailleur social. Ce bailleur est 

actuellement SOLIHA. Il a fait le choix de 

ne plus mettre le bien en location étant 

donné les difficultés financières que 

rencontraient les locataires au moment du 

remplissage de la cuve de gaz. 

Soliha a proposé à la mairie de rompre le 

bail et de récupérer ce bien moyennant le 

paiement du solde de l’emprunt qui avait 

permis de financer les travaux de 

rénovation. 

L’équipe municipale est en négociation 

avec SOLIHA sur les conditions 

proposées…. et devra travailler sur le 

projet du devenir de cette propriété qui 

est en lien direct avec le camping… nous 

vous tiendrons au courant de 

l’avancement de ce dossier. 
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l’amitié. Nous remercions le club de 

l’amitié pour leur participation et les 

chocolats offerts aux gagnants. Une belle 

expérience à renouveler !  

Concernant les dossiers en cours, nous 

avons reçu une subvention pour nous 

permettre d’informatiser la gestion du 

cimetière et offrir un portail aux familles 

pour qu’ils puissent consulter et 

renouveler  leurs concessions. C’est une 

véritable opportunité pour notre petite 

commune. En effet, ne disposant pas de 

moyens financiers pour entreprendre une 

telle avancée globale vers le numérique 

sans un financement maximal, nous 

sommes heureux d’avoir obtenu une 

subvention à 100%. Ce projet nécessite 

l’acquisition d’un logiciel et la création 

d’un site internet, support du portail aux 

familles. 

Le portail cimetière permet, à tous les 

usagers, d’avoir accès aux informations, 

indépendamment des horaires d’ouverture 

de la mairie, et qu’elle que soit leur lieu 

d’habitation (en effet, tout 

particulièrement sur la question du 

cimetière, les familles concernées peuvent 

être très éloignées de la commune). Il 

permettra une équité entre les usagers 

d’un cimetière urbain et ceux d’une petite 

commune rurale. Le logiciel permettra 

aussi une édition facile et rapidement mise 

à jour d’un plan du cimetière sur place, qui 

fait défaut aujourd’hui. 

Les agents communaux, après formation, 

disposeront d’un outil efficace et moderne 

pour plus de confort, de professionnalisme 

et aussi plus d’égalité sur le territoire et 

entre les collectivités. 

Les usagers qui en ont besoin pourront 

être accompagnés pour l’utilisation du 

portail grâce à l’achat de 2 tablettes, l’une 

Commission communication et vie sociale 

Nous avons encore connu une année compliquée, cela ne 

nous a pas empêché d’organiser sur ce deuxième semestre, 

un week-end festif début Juillet que vous avez pu voir dans le 

bulletin précédent et un concours de costume d’halloween 

pour le plaisir des petits et des grands. C’est le club de l’amitié 

qui  a départagé les différents participants. La remise des prix 

s’est déroulée le Samedi 20 Novembre autour d’un verre de 
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poursuivre l’année prochaine... 

Les bassins de lagunage auront vu 3 

chantiers cette année. Des dispositifs de 

mesure des débits en entrée et sortie des 

bassins ont tout d’abord été installés au 

printemps. Il s’agissait d’une obligation 

réglementaire, et ces travaux ont pu être 

financés à 70 % par l’Agence de l’Eau. 

Une campagne de bathymétrie a ensuite 

été menée, pour mesurer le niveau des 

boues et estimer s’il est nécessaire de 

prévoir un curage des bassins. Nous 

devrons envisager ces travaux de curage 

dans les prochaines années au vu des 

résultats. Actuellement, en raison du 

Covid, les boues ne peuvent être mises en 

épandage sans avoir été « hygiénisées », 

c’est-à-dire mises au repos pendant une 

durée d’un an… Espérons que ces 

contraintes seront levées quand nous 

devrons procéder au curage des bassins, 

cela nous évitera une complexité et des 

coûts supplémentaires. 

Commission voirie / environnement 

En cette fin d’année, il est temps de dresser le bilan des projets 

menés en 2021 par la commission voirie / environnement et les 

services techniques, et d’envisager la poursuite de notre 

programme sur 2022. Cette année aura été marquée par les 

difficultés d’approvisionnement en matériaux, et aussi par une 

hausse des coûts des matières premières qui risque de se 

sera en mairie et l’autre à la bibliothèque. 

Un accueil téléphonique « d’inclusion 

numérique » est aussi envisagé pour les 

familles des défunts ne résidant pas sur la 

commune. 

La mise en place du site internet 

constituera, en outre, le support 

indispensable au projet. Il sera aussi le 

socle de tous les futurs projets numériques 

à destination des usagers, notamment 

pour la mise en œuvre des démarches via 

France Connect. 

La commission travaille déjà sur le site 

internet et nous espérons pouvoir vous 

présenter notre travail rapidement. 

Nous vous souhaitons une belle année 

2022! 
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Pour finir, les clôtures et portails ont été 

posés en septembre pour sécuriser le site, 

après plusieurs mois de délais pour la 

fourniture des matériaux. 

Le programme de voirie 2021 se termine 

également en cette fin d’année. 

Une campagne de « point à temps » a été 

menée par les services techniques d’Oust à 

Brocéliande Communauté (OBC) fin 

septembre. Cette technique permet de 

procéder à des réparations ponctuelles de 

zones où la chaussée s’est dégradée. 

L’entreprise Colas de Ploërmel a réalisé en 

novembre les travaux de réfection de 

voiries sur les secteurs retenus cette année 

(rue de l’Etang, la Priaudais, St Melan et 

carrefour avec la RD à la Pierre). 

Enfin, l’entreprise Pillard TP de Réminiac a 

débuté les travaux sur la partie 

hydraulique (fossés) début décembre, 

toute la moitié Ouest de la commune 

étant concernée cette année. 

Ces travaux de voirie sont subventionnés à 

hauteur de 40 % par le Conseil 

Départemental du Morbihan (CD56), via le 

programme « entretien de la voirie hors 

agglomération ». 

Pour le programme de voirie 2022, nous 

pourrons bénéficier d’une subvention 

exceptionnelle du CD56, à hauteur de 80 % 

du montant des travaux, pour un montant 

maximal de 50 000 €. En effet, le CD56 a 

voté en octobre cette subvention pour les 

communes de moins de 10 000 

habitants, en raison des recettes 

exceptionnelles provenant des droits de 

mutation. L’excellente santé du marché de 

l’immobilier en 2021 dans le Morbihan se 

traduit donc pour nous par cette 

subvention qui nous permettra d’engager 

plus de travaux que prévus en 2022. 

Les services techniques ont installé 

récemment de nouveaux panneaux de 

signalétique routière : limitation à 50 km/h 

entre le Beau Chêne et le Bas Carga, 

panneaux d’entrée d’agglomération à côté 

du cimetière et du Liriot, miroir au 

carrefour à la Belle Alouette. 

Nous travaillerons en 2022 sur la mise en 

place d’une zone 30 km/h au niveau de la 

mairie et de l’école. 

Nous poursuivons également la démarche 

de gestion différenciée des espaces verts 

avec l’appui du Syndicat Mixte du Grand 

Bassin de l’Oust (SMGBO). Ce travail a été 

quelque peu différé en raison des départs 

et arrivées aux services techniques : nos 

agents sont en effet en première ligne 

dans ces questions d’entretien. Les 

prochaines réunions sont prévues en 

janvier, n’hésitez pas à contacter la mairie 

si vous souhaitez y participer. 

7 
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Commission enfance, éducation, jeunesse et culture 

 Restauration scolaire  

Notre cantine fournit cette année en moyenne une 

cinquantaine de repas par jour, soit une augmentation de 25% 

par rapport à l’année passée. Dans le cadre du plan de 

relance, nous avons obtenu une subvention pour la 

restauration scolaire. Cette subvention est une aide à 

l’investissement aux cantines scolaires des 

communes rurales, via une subvention aux 

projets d’investissements nécessaires à 

l’atteinte des objectifs de la loi Egalim pour 

L’aménagement du site de la Priaudais, 

porté par la communauté de communes 

OBC avant la rétrocession à la commune 

de Porcaro, arrive bientôt à son terme. Les 

travaux ont pu reprendre à l’automne, 

malgré les grandes difficultés 

d’approvisionnement en matériaux. Vous 

pourrez bientôt pleinement découvrir et 

profiter de ces nouveaux aménagements. 

En parallèle, il faut à présent préparer 

l’entretien de cet espace qui sera réalisé 

par la commune, et donc intégré au plan 

de gestion différenciée dont nous avons 

parlé précédemment. 

Pour finir, une date à noter dans vos 

agendas : Oust à Brocéliande Communauté 

lance sa première opération « Sapin Zéro 

Déchet », et a proposé aux 26 communes 

d’organiser une opération de broyage des 

sapins de Noël. Porcaro fait partie des 13 

communes qui ont répondu 

favorablement. Les services d’OBC seront 

présents à Porcaro le vendredi 21 janvier 

de 16 h à 18 h. Vous pourrez  ainsi venir 

broyer votre sapin de Noël au lieu de 

l’apporter en déchetterie (ou de le 

brûler…). Pour  en savoir plus sur les 

détails et l’organisation de cette 

opération : l’article dédié à ce sujet dans 

les prochaines pages du bulletin vous 

apportera toutes les précisions utiles. 

Nous vous souhaitons à toutes et à tous de 

belles fêtes de fin d’année et une bonne 

année 2022 ! 
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une alimentation saine, sûre, durable, 

locale, et de qualité pour tous. Cette aide 

s’articule sur 3 axes :  

• Soutien à l’investissement en 

matériel pour stocker et cuisiner des 

produits frais  

• Financement d’investissements 

immatériels  

• Prestations intellectuelles  

Cette subvention est financée à 100 %, 

dans la limite d’un montant défini en 

fonction du nombre de repas servis à 

l’année. Nous venons, tout juste 

d’apprendre que notre demande de 

subvention a été validée en totalité. Nous 

allons procéder au changement de la 

chambre froide, car nous avons pour 

projet de travailler avec des producteurs 

locaux comme des produits laitiers par 

exemple. Cette subvention tombe à pic, 

afin d’accompagner notre personnel qui 

souhaite insuffler une nouvelle dynamique 

sur le temps méridien, depuis la rentrée 

scolaire. Il est vrai que ce début d’année à 

vue l’arrivée d’un nouveau règlement, de 

plus l’équipe met régulièrement des 

animations en place afin de sensibiliser les 

enfants au gaspillage, au volume sonore, à 

la responsabilité… Cette aide financière va 

permettre au personnel de se former, 

d’investir dans de la vaisselle et du 

matériel de cuisine. Entre chaque période 

de vacances, 2 personnes de la 

commission scolaire et extra scolaire, vont 

déjeuner avec les enfants à la cantine. 

C’est un temps d’échange avec les 

enfants, le personnel et aussi d’évaluation 

de la qualité des repas. Nous tenons à 

remercier et féliciter Julie Jacob, Marina 

Reignier et Magali Jourdan pour leur 

investissement, leur motivation et leur 

professionnalisme. Durant cette première 

période, différentes actions ont été mises 

en place, comme la gestion du volume 

sonore à l’aide de drapeaux tricolores 

sous la responsabilité à tour de rôle d’un 

enfant, ainsi qu’un système de point par 

table, permettant d’évaluer le bruit, le 

gaspillage, l’effort de gouter aux plats et 

qui donne droit à une récompense choisie 

par les enfants. Aussi toutes nos 

félicitations s’adressent aux enfants, pour 

leur participation et leur investissement 

afin d’améliorer ce temps de repas. 

Comme l’année dernière, en ce temps de 

l’avent les enfants bénéficient d’une 

distribution de chocolat sous forme de 

calendrier de l’avent.  

Argent de poche  

La municipalité a organisé durant les 

vacances de la Toussaint, une opération 
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argent de poche, nous remercions les cinq 

jeunes qui ont participé. Cette action 

consistait à repeindre les poteaux du 

terrain de football, elle s’est déroulée sur 

trois jours. Au vue de l’enthousiasme et 

de la réussite de cette action, nous 

proposerons d’autres chantiers l’année 

prochaine. Si tu as entre 16 et 18 ans, et 

que tu souhaites gagner de l’argent de 

poche, fais toi connaitre auprès de la 

mairie.  

Ecole  

Le RPI (regroupement pédagogique 

intercommunale)  Monteneuf/Porcaro 

accueille vos enfants de la maternelle à la 

primaire. Cette année, il y a 96 enfants 

inscrits, dont 37 porcaréens. 52 enfants 

sont scolarisés à l’école Notre - Dame de 

Lourdes, 22 en CE1/CE2 et 30 en 

CM1:CM2. Notre école peut compter sur 

les deux associations de parents 

bénévoles présentes au sein de notre 

établissement.  L’O.G.E.C (Organisme de 

Gestion de l¹Enseignement Catholique), 

son rôle s¹exerce dans trois domaines 

principaux : la Gestion économique et 

financière, la Gestion sociale et la Gestion 

immobilière. L’A.P.E.L a un rôle d’accueil, 

d’animation, d’information, de conseil et 

de représentation des parents d’élèves. 

Elles assurent le dynamisme de notre 

établissement, la diversité des projets 

proposés à nos enfants, l’équipement des 

classes. Elles sont aussi un soutien pour 

les enseignantes. Cette année, les projets 

sont riches tels que le cirque, la semaine à 

la neige, le livre de cuisine, ainsi que le 

maintien de certaines activités comme les 

séances de piscine... En cette fin d’année, 

nous souhaitons une belle année à toutes 

et tous, parents, enfants enseignants et 

bénévoles de l’O.G.E.C et de l’A.P.E.L, et 

nous les remercions de promouvoir notre 

école. En cette fin d’année, l‘association 

du pôle de santé de Brocéliande Mauron 

a fait un don de 5 litres de solution 

hydroalcoolique à l’école du RPI 

Monteneuf/Porcaro.  

Bibliothèque  

Votre bibliothèque vient d’enrichir ses 

rayons par l’achat de nouveaux livres, 

ainsi qu’un réapprovisionnement auprès 

de la médiathèque du Morbihan. Les 

bénévoles choisissent un panel de livres 

dans des domaines différents, pour tous 

La cantine et la garderie 
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les âges, et dans des styles littéraires 

diverses. Bientôt un ordinateur sera mis à 

votre disposition, grâce au plan de 

relance du numérique, ainsi vous pourrez 

faire des recherches sur internet par 

exemple. Pour rappel, la bibliothèque est 

ouverte le mercredi et le samedi matin de 

10h00 à 12H00, la carte d’inscription est 

gratuite, et l’équipe des bénévoles vous 

attend dans une ambiance conviviale et 

prête à vous conseiller sur les choix de 

livres. Nous en profitons pour les 

remercier et leur souhaiter une très belle 

année littéraire 2022, et que cette 

nouvelle année voit la mise en place des 

ateliers prêts depuis 18 mois et retardés 

du fait du contexte sanitaire.  

Présentation des agents 

Une équipe, 6 services, présentation des 

salariés de la commune 

Le service administratif  

Vous connaissez sans doute Fabienne HOUEIX, originaire de 

la commune. Elle vous accueille 4 

matinées par semaine et traite 

des dossiers dans de nombreux domaines : comptabilité, 

élections, commandes, facturation, urbanisme, état civil, 

funéraire, …. Elle exerce ce poste, depuis 20 ans, avec 

beaucoup de professionnalisme. Patricia Mauvoisin, 

N° 120 - Janvier 2022 

Fabienne  

Patricia 



monteneuvienne, arrivée en juin dernier, est responsable du service. Après un parcours 

de 20 ans (aussi) dans plusieurs collectivités ou administration (communes de 600 à 

2 500 habitants, Préfecture…), elle a choisi de revenir  dans une commune où la variété 

des missions font la richesse de ce poste, commune à laquelle elle est restée très 

attachée après quelques années de résidence à Porcaro. Elle gère plus particulièrement 

les ressources humaines, le foncier, les demandes de subventions, la préparation et le 

suivi du budget,  la préparation des conseils municipaux et la mise en œuvre des 

décisions des élus. 

La cantine est gérée par Julie JACOB 

depuis un an (en remplacement 

d’Eliane CHEDALEUX, en congé longue 

maladie), une porcaréenne 

d’adoption. Elle assure la mise en 

place du service, une partie des 

commandes, l’organisation générale, l’animation. Elle est épaulée, à l’heure du déjeuner 

par Marina REIGNIER et Magali JOURDAN. Toutes les 2, habitantes de Porcaro. Marina 

assure ce poste depuis 4 ans et Magali est arrivée en janvier 2021. C’est l’occasion ici de 

les remercier vivement toutes les 3. Elles ont assuré, au pied levé, dans la bonne humeur 

et l’esprit d’équipe cette année scolaire 2020/2021, marquée par l’absence de la titulaire 

et aussi par les protocoles sanitaires. C'est aussi un travail difficile, très contraint par le 

temps et dans un environnement, comme vous pouvez l’imaginer, plutôt bruyant. C’est 

en effet souvent l’heure du « défoulement » pour les 50 écoliers et écolières qu’elles 

reçoivent chaque midi ! Julie s’occupe aussi de l’entretien des locaux de la mairie. 

La garderie périscolaire est assurée matin et soir par Marina REIGNIER, en l’absence 

d’Eliane. Au programme jeux, bricolages, lectures et temps calmes… 

Marina REIGNIER est sans doute l’agente la plus polyvalente. Depuis 4 ans, elle gère 

également l’agence postale, du lundi au samedi matin, avec beaucoup de sérieux et de 

discrétion.  

La bibliothèque est ouverte grâce à une bonne équipe de bénévoles, appuyée, 2 heures 

par semaine, par Julie JACOB. Elle assure aussi l’accueil des scolaires. 

Enfin les services techniques sont composés de 2 agents. Xavier MARIVIN, guérois, a 

choisi notre commune, avec beaucoup d’intérêt, pour poursuivre sa carrière. Après 20 

ans dans le domaine  forestier, il a pris la responsabilité du service en octobre dernier. Il 
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Julie Magali 



succède à Christophe MERLET, qui  a démissionné 

en août pour se tourner, à l’inverse, vers le privé. 

Matthieu Moulin, contractuel à 20 heures par 

semaine, est également agent technique territorial. 

Il  habite Porcaro. C’est l’occasion ici de le remercier 

d’avoir assuré seul l’intérim en attendant l’arrivée 

de Xavier, en particulier avant et après la Madone. Il  

a fait preuve de beaucoup d’implication, d’efficacité et d’une grande disponibilité. Tous 

les 2 exercent les tâches aussi variées que l’entretien de la commune : voirie, chemins, 

espaces verts ; le suivi des lagunes ; l’entretien du matériel ; la maintenance des 

bâtiments, la coordination et l’accompagnement des divers intervenants… 

L’équipe est coordonnée par Patricia qui assure donc les fonctions de responsable du 

personnel et de coordination des services. 

En janvier et février, 2 agentes, 

viendront en renfort pour assurer 

le recensement de la population, 

qui a lieu, de manière exhaustive, 

tous les 5 ans, pour les communes 

de moins de 10 000 habitants. 

Magali JOURDAN, présenté ci-

dessus, ira à votre rencontre avec 

Nadège PELISSIER, nouvelle arrivante sur la commune. Nous comptons sur votre réactivité 

pour leur faciliter la tâche, ce travail est en effet très important et impactant pour l’avenir 

de notre commune. 

Merci à tous les salariés et bon rétablissement à Eliane.  
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Assujettissement des logements vacants à la taxe 
d'habitation 
 
Vu les conditions d'assujettissement des locaux et 
les critères d'appréciation de la vacance 
(notamment, des logements vacants depuis plus 
de 2 années au 1er janvier de l'année 
d'imposition).  
Considérant que si la commune ne vote pas cette 
taxe, c’est l’intercommunalité qui l’instaurera et 
en percevra les recettes,  
Considérant la tension actuelle du marché de 
l’immobilier sur notre territoire, sur proposition de 
la commission communale finances réunie le 
20/09, après délibération, le conseil municipal 
décide, à l'unanimité, d’assujettir les logements 
vacants à la taxe d’habitation.  
 
Exonération en faveur des immeubles situés dans 
les zones de revitalisation des commerces en 
milieu rural.  
 
Madame le maire expose les dispositions de 
l’article 1382 I du code général des impôts 
permettant au conseil d'instaurer l’exonération de 
taxe foncière sur les propriétés bâties en faveur 
des immeubles situés dans une zone de 
revitalisation des commerces en milieu rural 
définie au III de l'article 1464 G du code général 
des impôts.  
Pour le maintien du commerce existant, et pour 
l'attractivité de la commune, sur proposition de la 
commission communale finances réunie le 20/09, 
Le conseil municipal décide, à l'unanimité : 
• d'instaurer l’exonération de taxe foncière 

sur les propriétés bâties en faveur des 
immeubles rattachés à un établissement 
exerçant une activité commerciale dans 
une zone de revitalisation des commerces 
en milieu rural définie au III de l'article 1464 
G du code général des impôts. 

• de fixer le taux de l’exonération à 50 %. 
 
Révision de la carte communale                     
 
Considérant la non-conformité de la carte 
communale avec le SCOT, 

Considérant l’intérêt pour la commune de réviser 
la carte communale et permettre de maîtriser 
l’urbanisation future pour préserver le cadre de 
vie et mettre en valeur le territoire communal 
Le conseil municipal décide, à l'unanimité : 

• De lancer la révision de la carte 
communale. 

• D'autoriser le maire ou son représentant à 
mettre tout en œuvre pour faire préparer 
un projet de carte communale et à prendre 
toutes les mesures en vue de son adoption. 

• De solliciter une dotation de l’État, pour les 
dépenses liées à la révision de la carte 
communale, en application des dispositions 
financières définies à l’article L. 132-15 du 
code de l’urbanisme. 

 
Choix de l'entreprise pour les travaux de voirie 
prévus au budget 2021 et demande de 
subvention au titre de l'entretien de voirie hors 
agglomération . 
                                                                                            
M. Renaud, adjoint, rappelle la 1ère consultation 
pour des travaux de réfection de voirie lancée en 
avril et pour laquelle une seule entreprise avait 
répondu. Une 2ème consultation, en juin dernier, 
a été effectuée. Sur proposition de la commission 
réunie le 22/09, le conseil municipal décide, à 
l'unanimité : 

• de retenir la société COLAS, moins-disante 
pour un montant de 33 815,15 € HT, 40 
578,90 € TTC 

• d'autoriser le maire ou son représentant à 
signer le devis 

• de solliciter une subvention auprès du 
Conseil Départemental au titre de 
l'entretien de voirie hors agglomération. 

  
Subvention à l'association Arbor est sens                    
 
Vu les propositions de la commission 
« Communication - Vie sociale » préalablement 
réunie pour traiter les subventions communales 
pouvant être accordées ainsi que leur répartition,   
Vu la délibération du 30/06/2021 qui demandait 
des précisions quant aux statuts de l'association. 
Mme Aurélie BONNETAIN, adjointe à la vie 
associative, a vérifié les conditions d'éligibilité et 
propose de voter la subvention ci-dessous.  
Après délibération, le conseil municipal décide, à 

Comptes rendus du  

Séance du 29 Septembre 2021 
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l'unanimité, d'attribuer une subvention de 250 € à 
l'association Arbor est sens (pour le club 
buissonnier à destination des enfants).  
 
Décisions prises dans le cadre de la délégation du 
maire 
 
02/09/2021 : Mission contrôle technique pour les 
travaux du foyer – APAVE - 1 600 € HT - 
21/09/2021 : Mise en place d'un tampon 
d'assainissement collectif - Saur : 1 199,69 € HT 
 

Informations diverses  
 
Madame le Maire a fait part de diverses 
informations ci-dessous et invité les élus à ajouter 
d'autres points.   
• Démission du conseiller municipal délégué 
M. Hubert CHEDALEUX a fait part de sa démission 
du conseil municipal, par courrier adressé durant 
l'été. 
• Discussions sur deux délibérations fiscales 

étudiées par la commission communale 
des finances : 

Limitation de l’exonération de deux ans de taxe 
foncière en faveur des constructions nouvelles à 
usage d’habitation.  
Madame le Maire expose les dispositions de 
l’article 1383 du code général des impôts 
permettant au conseil municipal de limiter 
l’exonération de deux ans de taxe foncière sur les 
propriétés bâties en faveur des constructions 
nouvelles, additions de construction, 
reconstructions, et conversions de bâtiments 
ruraux en logements, en ce qui concerne les 
immeubles à usage d’habitation.  
Elle précise que la délibération peut limiter ces 
exonérations à 40, 50, 60, 70, 80 ou 90 % de la 
base imposable.    
Sur proposition de la commission communale 
finances réunie le 20/09, ce point n'a pas été mis à 
l'ordre du jour afin de maintenir l'exonération 
actuelle. 
Oust à Brocéliande Communauté présente cette 
délibération au conseil du 30/09 pour sa part de la 
taxe foncière. 
Majoration de la valeur locative cadastrale des 
terrains constructibles. 
Le Maire informe des dispositions de l’article 1396 
du code général des impôts permettant au conseil 

municipal de majorer la valeur locative cadastrale 
des terrains constructibles d'une valeur forfaitaire 
comprise entre 0 et 3 € par mètre carré pour le 
calcul de la part de taxe foncière sur les propriétés 
non bâties revenant à la commune.  
Madame le Maire informe le conseil que ce point a 
été discuté en commission des finances. Elle 
propose d'étudier cette possibilité afin d'en 
mesurer tous les impacts avant de l'envisager. Ce 
point pourrait être à l'ordre du jour d'un conseil en 
2022 (pour une application en 2023).   

• Point sur la Madone des motards 
Le bilan est positif, tant en termes d'organisation, 
de contrôle du pass sanitaire, que financièrement. 
Les équipes des associations préparent d'ores et 
déjà la Madone 2022, sur 2 jours. L'édition 
particulière de 2021 aura néanmoins été un bel 
événement avec des bénévoles qu'il convient de 
féliciter. 
• Point sur la rentrée scolaire 
Mme BIZE informe le conseil que la rentrée 
scolaire et la réouverture des services périscolaires 
se sont déroulées dans de bonnes conditions. Julie 
JACOB est responsable de la cantine, Marina 
REIGNIER de la garderie. Les enfants dont l'effectif 
a augmenté de 25 % ont retrouvé des tables par 4 
et bénéficient d'un nouveau prestataire pour la 
fourniture de repas. Le masque est retiré par les 
enfants sur le temps méridien. Un nouveau 
règlement est en place, basé sur la 
responsabilisation et la valorisation des enfants. 
Un travail est mené auprès d'eux, notamment sur 
la sensibilisation au gaspillage alimentaire et à 
celui de l'eau. L'écueil principal reste le bruit sur 
ce temps de pause. Une commission cantine est en 
cours de création.   
• Recrutement aux services techniques 
M. Xavier Marivin prend son poste le 1er octobre. 
Curage de fossés, taillage des talus et accotements 
sont programmés ou en cours. 
• Assainissement 
La réception du chantier de la clôture du lagunage 
a lieu le 1er/10.  
• Hôpital de Ploërmel 
Madame le Maire rappelle le dossier transmis aux 
élus le 07/09 dernier concernant l'appel du 
"collectif Santé du Pays de Ploërmel" et la 
rencontre programmée le samedi 02/10 à 17 h à 
Ploërmel à laquelle elle assistera. 
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• Retour sur différents événements de l'été 
La commune a déploré un décès sur la RN 24 le 
22/07. 
Plusieurs problèmes de voisinage pour lesquels 
des médiations ont été organisées. 
Un incendie s'est déclenché au lieu-dit l'Echange le 
19/09 
Plusieurs dégradations autour des jeux, du local 
technique, de la buvette du foot.  
Madame le Maire demande une attention 
particulière sur ces différents lieux. 
• Point monument aux morts 
La dernière tempête a fissuré les plaques du 
monument aux morts. Celles-ci n'étant plus 
commercialisées, elles devront être remplacées 
par du granit gris rosé, l'écriture blanche sera 
privilégiée à la dorée. Le nom d'un combattant, 
Jean-Léon LOEILLET, né le 27/02/1924 à la Belle 
Alouette doit par ailleurs être ajouté. 
Des drapeaux vont être commandés. 
La cérémonie du 11/11 aura bien lieu le 11/11 
(contrairement à la date indiquée dans le bulletin). 
• Ragondins 
Une forte recrudescence est constatée avec des 
populations de plus en plus proches des 
habitations, de nouvelles cages ont été posées. 
• Prochaine commission carte communale : 

05/10 -  20 h 30 
La séance a été levée à 21 h 45. 
 
 

 

Affaire présentée par le Maire 

Demande de subvention dans le cadre de l’appel 
à projet Transformation numérique des 
collectivités territoriales – LOGICIEL CIMETIERE et 
site internet                     

Madame le maire, informe que dans le cadre de 
France Relance, l’état a débloqué une enveloppe 
pour financer des projets de transformation 
numérique des collectivités territoriales.  

Elle propose de candidater afin d'informatiser la 
gestion du cimetière et offrir un portail aux 
familles pour leur permettre, notamment, une 
consultation détaillée et à distance. Ce projet 

nécessite l’acquisition d’un logiciel et la création 
d’un site internet, support de l'interface aux 
familles.  

Ce projet aura un impact concret sur la relation 
avec les administrés qui auront accès 24h/24 aux 
informations concernant leurs concessions, à la 
recherche de défunts ou aux démarches à 
effectuer en cas de décès. Ceux qui le souhaitent 
pourront être accompagnés par le personnel 
communal pour l’utilisation du portail grâce à 
l'acquisition de 2 tablettes, en mairie et à la 
médiathèque. 

Le plan de financement prévisionnel prévoit en 
dépense 23530,75€ et en recette 23530,75€ 
financement à 100% 

Après délibération, le conseil municipal, à 
l'unanimité, décide : 

• D'approuver le projet d'informatisation du 
cimetière et de création du site internet 

• D'approuver le plan de financement 
présenté,  

• De solliciter une subvention auprès de l’État 
dans le cadre du plan de France relance   

• D'autoriser madame le maire ou son 
représentant à signer tout document 
concernant cette opération. 

Affaire présentée par Delphine BIZE, Adjointe 

AIDE EN FAVEUR DE CERTAINES CANTINES 
SCOLAIRES DANS LE CADRE DU PLAN FRANCE 
RELANCE – DEMANDE DE SUBVENTION  

Madame BIZE expose que dans le cadre du Plan de 
Relance, la mesure 14 du volet alimentation est 
destinée à soutenir les cantines scolaires des 
petites communes rurales.   

Elle propose de financer l'achat de matériel 
permettant l'ajout de produits locaux et ou bio aux 
menus des enfants, la formation du personnel sur 
le gaspillage alimentaire, sur les aliments… ; la 
réduction du gaspillage alimentaire et une 
meilleure information des enfants. 

Elle invite le Conseil Municipal à l’autoriser à 
déposer une demande de subvention selon le plan 
de financement d’un total de 6910,79€  

Séance du 20 octobre 2021 
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Après délibération, le conseil municipal décide, à 
l'unanimité : 

• D'autoriser Mme Le Maire à déposer une 
demande de subvention au titre du plan de 
relance ; 

• D'autoriser Mme Le Maire ou son 
représentant à signer toutes pièces 
relatives à cet effet  

Affaire présentée par Jean-Stéphane RENAUD, 
Adjoint 

Demande de subvention Voirie – Conseil 
Départemental 

Monsieur RENAUD fait part du courrier reçu du 
Président du Conseil départemental, Monsieur 
LAPPARTIENT, qui indique qu’un nouveau 
dispositif va compléter les dispositifs actuels de 
subvention pour les communes de moins de 
10000 habitants.  

Dans un souci de redistribution des recettes 
provenant des droits de mutation qui ont connu 
une progression exceptionnelle, il est créé un 
nouveau dispositif pour des investissements en 
matière de voirie, d’une aide d’un montant 
forfaitaire de 50 000€ par commune, dans la 
limite du plafond légal de 80% d’aide publique.  

Monsieur RENAUD présente, suite à la 
commission travaux, les travaux de voirie retenus 
pour déposer un dossier de subvention. Il s'agit de 
la route de la déchetterie et du parking de la 
machine à pain. 

Après délibération, le conseil municipal, décide, à 
l'unanimité : 

• de valider la réalisation des travaux 
présentés 

• d’adopter le plan de financement ci-dessus  

• de solliciter la subvention correspondante 
auprès du conseil départemental. 

• d'autoriser le maire ou son représentant à 
signer toute pièce pour la mise en œuvre 
de ce projet. 

M. Mézière et M. de Cadaran s'étonnent que 
l'entretien de la route de la déchetterie ne soit 
pas mutualisé avec les autres communes. Mme 
Lucas explique que jusqu'en 2017 la Communauté 

de communes gérait la voirie. Le maire s'engage à 
interpeller Oust à Brocéliande Communauté 
(OBC) sur le sujet. En effet la voirie de cet 
équipement communautaire pourrait être à la 
charge d'OBC comme le sont celles des zones 
d'activités.  

Affaire présentée par Aurélie LUCAS, Adjointe 

DESIGNATION D'UN RESPONSABLE communal 
fdgdon (FEDERATION DEPARTEMENTAL  des 
Groupements de Défense contre les Organismes 
Nuisibles)                   

Madame la 1ère adjointe informe le conseil qu'il 
convient de désigner un nouveau responsable 
pour la lutte contre les frelons asiatiques. 

Le conseil municipal décide, à l'unanimité, de 
désigner Didier BEBIN responsable communal de 
la lutte contre tous les nuisibles auprès du 
FDGDON.  

Affaire présentée par Delphine BIZE, Adjointe 

Dispositif « Argent de poche " 

Madame BIZE, adjointe propose de mettre en 
place une opération « argent de poche ». Cette 
opération, déployée depuis plusieurs années sur 
le territoire national, a pour objet de permettre à 
des jeunes âgés de 16 ans (révolus) à 18 ans de 
gagner de l’argent de poche en accomplissant des 
missions d’intérêt général durant les congés 
scolaires (mission d’aide à l’entretien des espaces 
verts, au nettoyage des salles communales, au 
rangement, à divers petits travaux usuels de 
l’activité communale).  

La durée d’activité pour chaque participant est 
3H30 maximum par jour, dans la limite de 5 jours 
par semaine.  

Les jeunes seront encadrés par un adulte 
référent. 

Une première session doit avoir lieu lors des 
prochaines vacances scolaires pour repeindre la 
main courante du terrain de football. 

Considérant que ce dispositif vise à : 

• Promouvoir l'ouverture culturelle et 
sociale, à transmettre les valeurs de la 
République et à développer l'esprit critique 
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• Valoriser l'engagement des jeunes et leur 
participation à la vie de la commune 

• Favoriser les liens des jeunes entre eux et 
avec les institutions et associations. 

• Permettre aux jeunes de prendre des 
initiatives et d’expérimenter dans une 
perspective d’autonomisation  

• Accompagner le processus d'insertion 
sociale 

Le conseil municipal décide, à l'unanimité : 

 - la mise en œuvre du dispositif « Argent de 
poche »  

- que la gratification sera de 15 € par ½ journée 
de présence.   

- D’autoriser le maire ou son représentant à 
effectuer et signer tous les actes afférents. 

- D'autoriser le maire à solliciter une subvention 
auprès de la CAF du Morbihan  

INFORMATIONS DIVERSES  

De l'Oust à Brocéliande Communauté : 

• CLECT (Commission Locale d'Evaluation 
des Charges Transférées) 

Madame le Maire fait part des rééquilibrages en 
cours d'examen. Ils portent en particulier sur 
deux dossiers. Les charges liées au service 
instructeur ADS (autorisations droit des sols), 
dont le coût généré par la commune est d'environ 
4 000 €, seraient assumer pour moitié par la 
commune. Les déficits générés par les 
équipements aquatiques pourraient être portés, 
en partie, par les communes selon plusieurs 
hypothèses à l'étude. Porcaro pourrait alors 
participer à hauteur de 5 500 € /an. Ce point sera 
à l'ordre du jour d'une prochaine réunion. 

La séance a été levée à 22 h 30. 

 

Affaire présentée par Jean-Stéphane RENAUD, 

adjoint 

Classement de voirie communale  

Vu le code de la voirie routière (articles L 141.3 et 

R 141.4 à R 141.10) 

Vu la liste des voies affectées à l'usage direct du 

public. 

Considérant que ces opérations de classement 

n'ont pas pour conséquence de porter atteinte 

aux fonctions de desserte ou de circulation 

assurée par les voies, la présente délibération 

approuvant le classement de voies communales 

est dispensée d'enquête publique en vertu de 

l'article L 141-3 du code de la voirie routière. 

M. RENAUD, adjoint, propose d'approuver le 
classement suivant en voies communales. Il 
précise que la commission retravaillera en 2022 
sur ce dossier pour établir une carte à jour.  

 M. MEZIERE attire l'attention sur la vitesse 

excessive constatée lors de la transformation de 

certains chemins en routes. M. RENAUD et Mme 

le Maire partagent cet avis. Ils précisent 

néanmoins que cette délibération concerne une 

régularisation de l'existant, s'agissant de routes, et 

non plus de chemins, déjà entretenues par la 

commune. 

Cette situation conduit donc le conseil municipal à 

fixer la longueur de voies communales à 20 361 

mètres + 10 198 mètres, soit un total de 30 559 

mètres.  

Après délibération, le conseil valide, à l'unanimité, 

la longueur de voirie à 30 559 m. 

Affaire présentée par Aurélie LUCAS, Adjointe 

Validation de devis pour les travaux de la salle du 

foyer 

Lors du montage du dossier de demande de 

subvention pour le projet d’amélioration 

énergétique de la salle du Foyer, un devis de 

Séance du 1er décembre 2021 
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remplacement des lanterneaux avait été réalisé… 

(Cf. Devis JMG DENYS de 25 894,80€ HT) 

soit : le remplacement de l’ensemble des 

lanterneaux type Skydome dont 3U en ouvrant 

avec système de désenfumage. 

Depuis, un bureau de contrôle a été retenu et a 

fait une visite et un premier avis. 

Il apparaît qu’il n’est pas nécessaire de maintenir 

le système de désenfumage car la salle fait moins 

de 300m².  

Suite à ces constats, il a été prévu au moment du 

chiffrage : 

- de ne pas prévoir de lanterneaux de 

désenfumage et de partir uniquement sur des 

châssis fixe 

- de changer de type de lanterneaux - après 

réflexion et échanges avec des techniciens, il 

apparaît que les systèmes de châssis pour toit plat 

à coupole de chez Velux sont plus performants 

que les système SKYDOME… 

- de supprimer 4 lanterneaux qui n’ont pas 

vraiment d’utilité : 2 dans le local de stockage du 

matériel, 1 dans le bar et 1 dans la cuisine (au-

dessus de la hotte). 

Une consultation a ainsi été lancée, pour le lot 

Couverture-Etanchéité, pour le changement des 

lanterneaux. 

Le résultat de l'appel d’offre est le suivant : 

3 entreprises ont été consultées : 

HERVIEUX-HEMERY de Malestroit : pas de réponse 

JMG DENYS de Missiriac :   20 857,80€ HT 

DRUGEON de Rochefort en Terre :  24 546 ,50€ HT 

Après délibération, le conseil, à l'unanimité, 

décide de retenir l’entreprise JMG DENYS pour le 

remplacement des lanterneaux, pour un montant 

de 20 857,80 € HT. 

Affaires présentées par Madame le Maire 

DECISION MODIFICATIVE N°1 

Mme le Maire propose aux élus les décisions 

modificatives suivantes : 

Budget principal – Section d'investissement 

Après délibération, le Conseil municipal valide, à 

l'unanimité, la décision modificative présentée 

pour 117057€. 

Rapport de la CLECT du 11 octobre 2021 relatif 

aux modalités de transfert ou de dé-transfert des 

compétences ou activités intégrées dans le 

périmètre de la communauté de communes. 

Madame le Maire présente le rapport de la CLECT 

qui s’est déroulée le 11 octobre 2021 au siège 

communautaire. Celui-ci a été transmis le 29 

octobre 2021 aux communes par mail. 

Au vu du rapport annexé à la présente 

délibération, seul le point 1 est à mettre au vote, 

les points n°2 et 3 sont à présenter pour 

information.  

Le maire précise concernant les modalités de 

transfert et de dé-transfert des compétences ou 

activités intégrées dans le périmètre de la 

communauté de communes que les communes 

doivent se prononcer dans un délai de 3 mois à 

compter de la transmission du rapport au conseil 

municipal par le Président de la CLECT. 

Ainsi, le conseil municipal doit se prononcer sur 

les transferts et les dé-transferts de charges ainsi 

que sur les montants de transferts et de dé-

transferts qui viendront impactés en négatif ou en 
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positif l’attribution de compensation 2021et des 

années suivantes. 

Par la suite, une nouvelle délibération 
communautaire viendra acter l’attribution de 
compensation pour 2021 (une régularisation de 
l’AC sera calculée) et des années suivantes. 

En l’espèce, il convient de statuer sur le dé-

transfert de la compétence Transport scolaire 

concernant la commune de TREAL pour un 

montant de 9 384.80€ 

Après délibération, le conseil municipal se 

prononce, à l'unanimité, favorablement sur les 

modalités de transferts et de dé-transferts des 

compétences ou activités intégrées dans le 

périmètre de la Communauté de communes, 

telles qu’indiquées dans le rapport de la CLECT 

joint à la présente délibération en annexe. 

Rapport d’activités 2020 de Morbihan Energies 

En application de l'article L5211-39 du Code 

général des collectivités territoriales, le rapport 

d’activité devra faire l'objet d'une communication 

au conseil municipal avant le 31 décembre 2021. 

Monsieur RENAUD présente le rapport d'activités 

du Syndicat Morbihan Energies pour l'année 2020 

en détaillant les données techniques concernant 

la commune de PORCARO. La commune compte 

406 abonnés au réseau basse tension (neuf clients 

mal alimentés soit 2,22 %) ; taux de 0,86 % dans 

les communes rurales du Morbihan). Il présente le 

résumé dans le tableau ci-après.  

Le temps moyen de coupure de l’électricité subi 

par usager et par an dans le Morbihan a augmenté 

passant de 66 mn en 2019 à 161 en 2020. Il s'agit 

d'abonnés desservis en aérien nu. 

Il évoque la future station hydrogène, les bornes 

pour véhicules électriques et précise que ce 

rapport est consultable en Mairie, et 

téléchargeable sur le site :  

https://extranet.sdem.fr/documents/

rapport_activite_2020.pdf 

M. BOCANDE rend compte alors des dernières 

réunions sur l'intéressant projet de Data Center de 

Morbihan Energies dont l'un des enjeux est la 

mutualisation. Il devrait être fonctionnel au 1er 

trimestre 2023.   

Rapport d’activités 2020 du syndicat Eau du 

Morbihan 

Comme tous les ans, les rapports d'activités de 

"Eau du Morbihan" relatifs à la production et au 

transport d'eau potable d'une part, et à la 

distribution d'eau potable d'autre part doivent 

faire l'objet d'une présentation devant le Conseil 

Municipal avant le 31 décembre.  

Préparation des Travaux de sécurisation lac au Duc 

dans notre secteur 

Monsieur RENAUD présente ce rapport qui 

concerne : 

 - 196 communes pour la production et le 

transport d'eau potable, 

 - 113 060 abonnés pour la distribution et 

un volume consommé de 11,5 millions de m3. 

Le rapport complet est téléchargeable sur le site 

www.eaudumorbihan.fr 

https://ged.megalis.bretagne.bzh/share/s/

tnoo9GjqRpm6nXx5swPsdQ 

Mme le Maire rappelle que des coupures et pertes 

de débits d'eau sont constatées depuis fin octobre 

au Plessis Arraud et au Puits. Bien que les services 

de la Saur soient passés régulièrement, aucune 

information n'a été donnée aux habitants et les 

services administratifs étaient difficilement 

joignables. Une pétition a été transmise à la Saur 

et à Eau du Morbihan, avec un courrier du Maire. 

Le Directeur d'agence a pris contact avec la mairie 

et s'est engagé à assurer un suivi rapide et une 

information des usagers.   
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Décisions prises dans le cadre de la délégation du 

maire (sous réserve) 

Conformément à l’article L. 2122-22 du Code 

général des collectivités territoriales, et à la 

délibération du 03/07/2020, les décisions prises 

par le Maire dans le cadre de sa délégation 

doivent être présentées en conseil. 

• Décision AU20211101 matériel 

informatique – TBI – 2 692,67 € HT 

• Décision AU20211102 informatisation du 

cimetière – Gescime – 5 179,00 € HT 

INFORMATIONS DIVERSES  

• RV SOLIHA : 18/11. 

Soliha a décidé de ne plus louer la maison de la 

gare et propose de rendre la maison, moyennant 

le remboursement de leurs prêts, soit 20 000 €. La 

convention avec la Préfecture peut également 

être dénoncée. Pour rappel, le montant réclamé 

s'élevait à 35 000 € l'an dernier. Aucune 

négociation n'a été possible lors du rendez-vous.  

 M. MEZIERE propose de prendre un conseil 

juridique.  

• OBC (De l'Oust à Brocéliande 

Communauté) 

La répartition des déficits des piscines 

communautaires est toujours en discussion 

Des pénalités seront proposées pour les foyers 

dont les installations d'assainissement non 

collectives ne seront pas conformes Les 

installations ne pourront plus bénéficier de 

subventions 

• La commune a été lauréate de l'appel à 

projets "Transformation numérique des 

collectivités", dans le cadre du plan de 

relance. 12 617 € TTC permettront 

l'informatisation du cimetière et la création 

d'un site internet, pris en charge à 100 %. 

• Une subvention de 6 315,14 € HT a été 

sollicitée et attribuée dans le cadre du Plan 

de relance pour l'aide au soutien de 

certaines cantines scolaires. Elle permettra 

le financement à 100 % de divers 

équipements. 

• L'IGN (Institut Géographique National) est 

autorisé, par arrêté préfectoral du 16 

novembre 2021, à pénétrer dans les 

propriétés publiques et privées pour ses 

travaux de mesure et d'inventaire. 

• Mme BIZE et Mme MORIN ont rencontré 

les services de la ville de Guer pour avoir 

des précisions sur la calcul de la 

participation aux écoles. Il leur a été 

répondu que les chiffres pouvaient être 

transmis sur courrier du Maire. Dans 

l'attente, le vote des participations est 

reporté. 

La séance a été levée à 22 h 20 



 

Apel des p’tits Lutins, Ecole 

de Monteneuf et Porcaro  
Depuis la rentrée de septembre, les enfants du RPI 

Monteneuf et Porcaro ont pu profiter de plusieurs 

événements organisés par l'APEL. 
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Les Ecoles     

Les 21 et 22 octobre dernier, Baptiste 

Denieul, chef étoilé de la Maison Tiegezh 

de Guer a rendu visite aux élèves de nos 

écoles de Monteneuf et Porcaro. 

À Monteneuf, il a échangé avec les 

enfants sur les légumes d'automne et les 

a questionnés sur les recettes qu'ils 

connaissaient et leurs plats préférés. Il 

leur a également parlé des légumes qui 

sont moins aimés et leur a expliqué 

comment les cuisiner pour mieux les 

apprécier. À Porcaro, le chef a sensibilisé 

les enfants sur l'importance de manger 

des légumes et fruits de saison locaux 

lorsque c'est possible. Il leur a expliqué 

que les étoiles au Michelin sont attachées 

au chef d'un établissement et qu'il lui 

faudrait la reconquérir 

s'il s'installait ailleurs. Suite à cette visite, 

l’APEL a décidé d’éditer un livre de cuisine 

où chaque famille proposera une recette, 

le chef Baptiste Denieul proposera 

également une recette ainsi que d’autres 

personnes proches de l’école.    

Le 10 décembre dernier, les enfants ont 

pu se produire en spectacle avec la 

Compagnie RITZ, ce fut un spectacle 

magnifique qui clôturait une semaine de 

stage où les enfants ont pu apprendre et 

expérimenter les arts du cirque avec des 

professionnels de la compagnie. Bravo à 

toutes et à tous. 

L'Apel des p’tits Lutins organise un 

couscous à emporter le 19 mars qui 

sera préparé par le restaurant les 

Mégalithes. Les bénéfices de cette 

vente permettront de financer les 

projets éducatifs des deux écoles. 

Nous comptons sur vous ! 

Les membres de l'APEL vous 

souhaitent une excellente nouvelle 

année 2022. 
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Depuis la rentrée scolaire, les élèves du rpi privé Monteneuf/

Porcaro ont eu la chance de faire de belles rencontres et de vivre 

des projets enrichissants. 

Pendant la semaine du goût, les élèves ont cuisiné les légumes d'automne pour faire une 

bonne soupe et les pommes de plusieurs façons : crumble, chips et compote. 

Ils ont rencontré Baptiste Denieul chef cuisinier, avec qui ils ont échangé sur des recettes 

et surtout sur le métier. 

Les élèves de Porcaro ont participé au projet "nettoyons la nature "et ils ont visité la 

déchetterie de Porcaro. 

En lien avec notre projet sur la coopération, les élèves de GS au CM2, ont participé au 

marché des connaissances. Partager une passion, un savoir-faire...en étant à la fois 

professeur et élève, le meilleur moyen pour donner du sens et garder en mémoire cette 

expérience. 

La semaine du 6 au 10 décembre : le cirque arrive à Monteneuf. Pendant une semaine, 

les élèves vont préparer le spectacle qui se déroulera le vendredi 10 décembre. 

Pour toutes inscriptions, veuillez contacter Mme BARAIS 02.97.93.21.56 

Julie BARAIS 

Chef d'établissement RPI privé MONTENEUF/PORCARO 

RPI Monteneuf/Porcaro  
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Comme chaque année, le pique nique du Plessis Arraud s’est tenu le 2ème dimanche de 

septembre dans le jardin de Bernadette. Il s’agit maintenant d’un rendez-vous annuel 

réservé d’une année sur l’autre ce qui n’empêche pas d’accueillir les nouveaux habitants 

comme Nadège, Jean-Louis et leurs enfants  arrivés cet été.  Le pique nique est devenu un 

barbecue familial ou chacun apporte ses spécialités. Cette journée s’est déroulée dans la 

bonne humeur et  s’est terminée par la traditionnelle partie de palets. Bien sûr, le rendez-

vous est pris pour 2022. Belle année à tous. 

Pique-nique du village « le Plessis Arraud » 

Les Festivités 
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Le 27 Novembre, le repas des aînés s’est déroulé sous les airs 

d’accordéon d’Aurélie. Sur les 94 invités, 30 personnes ont 

répondu présentes. Elles ont été accueillies par les membres de 

la commission action sociale et les adjoints. Ce moment festif a 

été partagé autour d’un repas de qualité, préparé par du Goût dans ma cuisine de Guer. 

Quelques pas de danse et des mots croisés, sur le thème des villages, ont agrémenté 

cette journée bien agréable. Nous espérons vous retrouver plus nombreux l’année 

prochaine ! 

Le repas des aînés 
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Nous avons cru à une forte baisse voire à la fin de ce virus et nous nous projetions déjà 

pour vous proposez différents divertissements. Mais voilà le virus circule toujours et des 

contraintes sanitaires sont encore d'actualité. Toutefois,  le comité festif est toujours à la 

recherche de bénévoles. Le 10 septembre avait lieu l'assemblée générale, ouverte à la 

population, mais malheureusement le quorum n’étant pas atteint, l’assemblée générale 

n’a pas pu se tenir. Nous souhaitions vraiment renouveler l’ensemble du bureau pour 

faire place à une nouvelle dynamique pour  notre commune. Nous ne baissons pas les 

bras et l'envie de faire perdurer cette association est intacte. Nous vous donnerons 

rendez-vous pour une nouvelle assemblée générale qui cette fois ci, nous l’espérons, 

permettra de réactiver cette association.   

Le comité festif vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d'année et une bonne et heureuse 

année 2022. 

Laurent Guillerey 

Président du comité festif 

Le Comité Festif 

Septembre 2021 : Et oui nous y sommes ! 

Malgré le contexte sanitaire, la 13ème saison 

de S'Porcaro Gym est ouverte. 

N'hésitez pas à venir nous rejoindre tous les 

jeudis soirs de 20h à 21h à la salle 

municipale. 

Nous sommes à la recherche d'une personne qui 

serait intéressée de donner les cours de gym. 

La « formation » est assurée par Danielle, la prof 

actuelle. La pérennité de l'association en dépend. 

Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin 

d'année. 

 

A.GAUTIER 

02 97 22 17 08 

     06 13 13 74 68 

S’Porcaro gym 

Les Associations 
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AS Porcaro 

Alors qu’à l’heure où on vous écrit  on 

distribue le ballon d’or, nous aimerions 

qu’on s’arrête sur la plaquette de bronze. 

Et oui, ce club, notre club, a passé un cap, 

on fête nos 50 ans d’existence, 50 ans de 

ballons rond… Un grand bravo au rouge et 

noir, d’hier et d’aujourd’hui.  

Ce second semestre 2021 a été marqué par 

la reprise des championnats, sénior 

évoluant en district 3 dans le Morbihan et 

vétéran évoluant en Île et Vilaine. 

Notamment notre équipe sénior fait fort 

impression avec une solide 2nde place au 

classement et déjà 5 victoires au compteur 

et 22 buts inscrits !  

Comme promis, lors de notre précèdent 

article nous avions annoncés notre 

imminent déplacement au Puy du Fou, qui 

a pu bel et bien se tenir le 4 septembre 

dernier. Après un départ très matinal nos 

membres, amis et leur familles ont pu 

profiter du parc à thèmes vendéen sous un 

soleil magnifique. Après une pause repas 

pour diner tous ensemble, c’est la 

cinéscénie qui a assuré la clôture de ce 

déplacement avant un retour sur nos 

terres bretonnes tard dans la nuit. 

Autre actualité à mentionner, le club a pu 

bénéficier de l’opération « argent de 

poche » mis en place par la mairie pour la 

peinture de la main courante pendant les 

vacances de la Toussaint. Un grand merci à 

la mairie de Porcaro pour cette opération 

exemplaire, mobilisant les jeunes de la 

commune, les agents et les membres de 

notre club. 

 

 

 

 

 

 

 

Assez radoté sur ce qui s’est passé ces 

derniers mois, préparons l’avenir et 

l’année 2022. Il se doit, le club prépare 

N° 120 - Janvier 2022 
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d’ores-et-déjà nos évènements annuels, 

à savoir le repas annuel et le vide-

greniers / tournoi de palets. A noter dans 

vos agendas, les dates suivantes : 

• Le samedi 05 février 2022 : Repas 

du club ; Raclette à la salle des 

fêtes communale, 

• Le dimanche 26 juin 2022 : Vide-

grenier et tournoi de palets au 

stade Joseph Thommerot. 

Avant de conclure ce petit mot, nous 

rappelons toujours à renforcer nos 

effectifs, nous accueillons tout joueur à 

partir de 17 ans pour l’équipe sénior et 

tout joueur à partir de 35 ans pour 

l’équipe vétéran. Contacts ; 06 80 58 75 

99 ou 07 78 12 15 97. 

Conscients que nous ne sommes rien 

sans eux, le club remercie notre public 

fidèle, nos partenaires, nos sponsors, la 

mairie et ses services techniques pour 

leur soutien et support.   

On compte sur vous pour venir nous 

apporter soutien au bord du terrain !! 

 « Allez les p’tits rouges !!! » 

Nous venons de tourner la fin d’une année 

2021 assez morose pour notre Club, suite 

aux activités plus que réduites pour cause 

de COVID. 

Heureusement le repas convivial organisé 

en partenariat avec nos collègues et amis 

de l’Amicale des Anciens Combattants, 

Opex et Soldats de France, fin décembre, a 

permis de réunir dans une bonne humeur 

générale, grand nombre d'entre nous. 

Nous envisageons de revoir tous nos 

adhérents ainsi que d'éventuels nouveaux, 

le mercredi 19 Janvier vers 14h00 au foyer 

communal, pour notre Assemblée 

Générale, suivie de la dégustation des 

Le Club de l’Amitié 
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traditionnelles galettes des rois … et 

reines. 

Les futurs et réels intéressés par notre 

association seront bien entendu les 

bienvenus. 

Nos vœux et meilleurs souhaits pour tous. 

Gardez-vous bien en bonne santé. 

                                                                          

Le Bureau 

 

Après une année 2021 en demi-teinte, 

nous avons réussi malgré tout à respecter 

les traditions du 11 Novembre autour du 

monument aux morts, où une très belle 

cérémonie s’est déroulée avec la 

participation des militaires de l’académie 

de Saint Cyr-Coëtquidan ainsi que celle des 

écoles de Porcaro. 

Je remercie toutes les personnes qui ont 

fait de cet évènement une réussite. 

Le 4 Décembre a eu lieu le repas de fin 

d’année avec les amis du club de l’Amitié. 

Quelques dates à retenir pour 2022 : 

14 Janvier : L’assemblée générale, ouverte 

à tous les adhérents, aura lieu à la Mairie à 

16h suivie de la galette des rois. 

24 Avril : Cérémonie du souvenir des 

victimes de la déportation. 

8 Mai : Commémoration de la Victoire de 

1945. 

15 Mai : Vide grenier 

Le bureau vous présente ses meilleurs 

vœux pour l’année 2022, qu’elle vous 

apporte bonheur et santé. Prenez soin de 

vous. 

PS : Si vous souhaitez nous rejoindre à 

l’amicale vous pouvez vous inscrire auprès 

des numéros suivants : 06.83.94.40.88 et 

06.74.45.76.91 

Alain LHUISSIER 

Amicale des anciens combattants 

OPEX – Soldats de France 



Le week-end du 12 et 13 

novembre 2021, 45 

personnes sont venues faire 

face à elles-mêmes, au 

milieu de la boue, la sueur et le froid. 

Enchaînant ateliers de topographie, survie, 

secourisme ou encore jonglage ( la 

réussite à ce dernier étant la condition 

sine qua non pour obtenir leur repas du 

soir ) mais également des marches de jour 

comme de nuit ainsi qu'une séance de 

sport intensive concoctée par les coachs 

de la salle SantéForm à Guer. Ces 

stagiaires, encadrés par l'association SEALS 

Team pendant 36h ont vécu un moment 

riche en efforts et émotions.  

Le président des SEALS, Geoffrey, habitant 

la commune de Porcaro, il était évident 

qu'une Breizh Edition devait être ajoutée à 

la liste des bootcamps déjà proposés en 

France et à l'étranger.  

Cette association a pour but de soutenir 

les blessés de guerre et en service en les 

aidants à se reconstruire par le sport ou en 

encadrant des stagiaires lors des 

bootcamps. Transmettre leurs savoirs et 

leurs valeurs à des personnes de tout 

niveau sportif et social, voilà un beau 

projet.  

« C'est ma thérapie » « C'est comme une 

famille » « Je revis » ces mots prononcés 

par les blessés présents lors de 

l'événement montre les bienfaits de ce 

soutien.  

Quant aux stagiaires qu'ils aient tenu les 

36h ou non, ils sont ravis d'avoir vécu une 

telle expérience aux cotés des blessés.  

Mais le partage des SEALS ne s’arrête pas 

là puisque le jeudi 11 novembre ils ont 

organisé une marche de 6,5km où élus et 

familles des alentours de Porcaro sont 

partis à la recherche de 4 balises avec des 

questions en lien avec la 1ère Guerre 

Mondiale. Un moment de partage et de 

transmission de mémoire. Trois blessés de 

l’association ont également pris part à 

cette marche renforçant ainsi le lien armée

-nation. 

Mais le partage des Seals ne s'arrête pas là 

puisque le jeudi 11 novembre ils ont 

organisé une marche de 6,5km où élus et 

familles des alentours de Porcaro sont 

partis à la recherche de 4 balises avec des 

questions en lien avec la 1ere Guerre 

Mondiale. Un moment de partage et de 

transmission de mémoire. Trois blessés de 

l'association ont également pris part à 

cette marche renforçant ainsi le lien armée

-nation.  
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La Madone des motards 2021, dite « petite » Madone a été tout sauf 

une petite Madone. Les infos du pays gallo titrait "Cette année, le 

simple fait qu’elle existe relève presque du miracle. C’est d’ailleurs, pour lever les 

éventuelles interdictions que le principe d’une Madone “allégée” a été retenue, pour 

permettre à tous ces motards de se retrouver. Mais après beaucoup d’incertitudes, ce 

dimanche 15 août 2021, la Madone des motards aura bien lieu » Certes, nous l’avons fait 

sur une seule journée, néanmoins le travail des bénévoles à été aussi ardu que les autres 

années et le résultat est au rendez-vous.  

Grâce à vous tous, nous 

avons pu faire un véritable 

travail reconnu sur les 

réseaux sociaux, dans la 

presse locale et 

spécialisée. J’ai fait d’une 

de mes devises la citation 

de Georges Guynemer 

« lorsque nous n’avons pas 

tout donné, on n’a rien 

donné », et bien soyez fiers du travail accompli, vous avez donné bien plus que ce que 

nous attendions de vous, vous n’avez pas été bons, vous avez été excellent. Nous devons 

cette réussite à vous tous les bénévoles, les élus et personnel de la Mairie de Porcaro 

présents tout au long de l’année à nos côtés, les élus des mairies avoisinantes pour avoir 

soutenu le passage de la balade, la Préfecture, les gendarmes, les pompiers, la DIR Ouest, 

la région Bretagne, le Morbihan, la communauté de communes, les propriétaires et 

exploitants terriens, l’OGEC, les partenaires, la presse, les associations…….  

 Individuellement, nous ne sommes rien, mais 

tous ensemble nous avons le pouvoir de porter ce 

beau projet qu’est la madone. Les associations de 

PVM et de la Providence travaillent sur un 

rapprochement permettant de mutualiser les 

forces vives pour être plus efficients. Le père 

Christian CHEREL est très disponible pour nous 

aider et apporter son soutien dans la recherche 

de bénévoles. Il est le fil qui nous relie 

spirituellement à la Madone. Le Team avec Serge BOUCTOT et Martine BARRE pour la 

préparation de la balade en collaboration avec les mairies des communes traversées. 
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Société de Chasse de PORCARO  

Maurice JOLY pour son action de 

coordination auprès des associations et 

les instances étatiques. La Préfecture et 

la gendarmerie pour la gratuité de la 

convention Gendarmerie, ainsi que  les 

moyens mis en place. Les élus de l’état, la 

région Bretagne et l’OBC pour l’aide 

financière. Les propriétaires et les 

exploitants terriens pour la mise à 

disposition des terrains et le report des 

cultures comme le maïs sur d’autres 

parcelles. Les associations pour leur aide 

en fournissant des bénévoles. La presse 

qui tout au long de l’année porte la 

Madone des Motards par des articles et 

l’aide à la recherche de bénévoles. 

Pour tout ce que vous faites, je vous 

remercie du fond du cœur et j’associe à 

mes remerciements les autres 

associations de la madone et bien sûre 

l’équipe de PVM qui m’entoure tout au 

long de l’année. 

 

Au nom de l’association Porcaro Village 

des Motards je vous souhaite de bonne 

fêtes de fin d’année et une bonne année 

2022 sous la protection de la Madone. 

Les membres de la Société de chasse 

dans leur ensemble viennent vous 

adresser leurs vœux et souhaits les 

meilleurs pour 2022. 

A noter :  le Dimanche 27 février dès 

11 h 30, paiement des terres au       

local, suivi du verre de l’amitié . 

La date de l’Assemblée générale vous 

sera précisé ultérieurement. 

 

Cordialement 

vôtre, le Président 
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L'automne a été riche en 
événement pour le club 
buissonnier. 
En octobre, c'est le 
thème de "la vie secrète 
des vers de terre", que 
nous avons exploré afin 
de se familiariser avec 
ces lombriciens, seuls 
capables de recycler et 
mixer le sol, afin de 
maintenir sa fertilité. Les 
enfants sont donc partis 
à leur recherche, armés 

d'une boîte à loupe. Après les avoir observé et dessiné, ils ont tenté de mimer 
collectivement le déplacement des vers de terre, ce qui a eu un vif succès.  
Pendant les vacances de la Toussaint, un chantier de 
bénévoles a permis le montage d'un petit tipi, lieu de 
repli pour la période hivernale. Nous remercions 
chaleureusement les personnes bénévoles 
présentes !  
Un premier atelier buissonnier ouvert à tous les 
enfants a également eu lieu pendant ces vacances. Le 
prochain est prévu aux vacances de printemps.  
Enfin, en novembre, c'est le mois idéal pour planter 
des arbres fruitiers. Nous avons consacré un atelier 
sur le thème des racines. En décembre, nous 
poursuivrons par la plantations de pêchers.  

Le club vous souhaite 
une belle nouvelle 
année 2022, riche en 
découvertes 
buissonnières. 

N° 120 - Janvier 2022 

Le club buissonnier 
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Après cette 2ème année difficile, nous avons réussi malgré tout à organiser notre 

randonnée du mois de juin, qui a attiré 800 participants. Le 9 octobre nous avons 

organisé pour la 2ème fois un repas à emporter qui a remporté un grand succès (420 

repas).  Nous tenons à remercier les membres de l'association qui nous ont aidés à 

préparer le repas et merci en particulier "au petit faitout " ( jean Charles Hamon )  pour 

son don de pomme de terre qui nous à permis de faire un somptueux gratin.  

L'assemblée générale de l'association se déroulera le 28 janvier et sera suivie d'une 

dégustation de galette des rois. Pour  les personnes désirant nous rejoindre: 

 Pour la marche : le 06.76.38.17.26 ou le 06.26.05.51.47.  

Pour les VTT 06.18.31.12.75.  

L'ensemble des randonneurs vous présente à toutes et tous ses meilleurs vœux pour 

cette nouvelle année. 

 

Les randonneurs de l’Oyon  
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Les Tordus de la poire vous souhaitent une bonne année ! 

Lancer un verger conservatoire associatif sur la commune est une 

aventure sur le long terme qui va donc continuer l’an prochain et c’est 

aussi grâce à vous. 

En novembre dernier, nous avons pu faire notre première vente de jus 

de pomme à la mairie de Porcaro et vous avez été nombreux à nous soutenir. Un grand 

merci. 

L’année 2022 va être sous le signe de la recherche d’un terrain pour implanter nos porte- 

greffes de poiriers. Alors si vous avez des idées, contactez-nous 

(tordusdelapoire@gmail.com) 

 

Les Tordus vous proposent leur recette de jus de pomme, 

avec : 

2  pincées de cannelle 

4  clous de girofle 

1  litre de jus de pomme des tordus de la poire 

Verser dans une casserole le jus de pommes. 

Mettre sur feu doux pendant 2 mn puis ajouter la cannelle 

et les clous de girofle. 

Arrêter le feu quand c'est bien chaud, 

mais attention, il faut éviter 

l'ébullition. 

Verser dans des tasses, c'est prêt !! 

Au fond des tasses il devrait y avoir 

des résidus, mais c'est normal. 

 

 

 

 

Légende : Dessin sur le thème des Tordus 

de la poire par les petits Tordus de l’asso-

ciation. 

Les tordus de la poire  



Opération « Sapin Zéro Déchet » 

La commune de Porcaro a répondu favorablement à la proposition de la communauté de 

communes OBC d’organiser l’opération « Sapin Zéro Déchet ». 

Cette démarche s’inscrit dans le cadre de la mission Territoire Économe en Ressources 

(TER) initiée il y a quelques mois sur OBC, et qui consiste à promouvoir l'économie 

circulaire auprès des professionnels du territoire tels que les artisans et commerçants, les 

entreprises privées de toutes sortes, mais également les établissements publics comme 

les communes. 

Vous n'êtes pas sans savoir que la question des déchets de végétaux apportés en 

déchetterie est une réelle problématique à l'échelle de la Bretagne. OBC compte une 

augmentation de 58 % de déchets verts apportés en déchetteries par rapport à 2020 ! 

L'objectif de l'opération "Sapin Zéro Déchet" est de réduire cet apport en sensibilisant les 

usagers à la gestion de proximité de leurs déchets de jardin via des pratiques de jardinage 

plus durables, en profitant de l’occasion de Noël et du devenir des sapins après la période 

des fêtes. 

Ainsi, les services d’OBC seront 

présents le vendredi 21 janvier de 16 

h à 18 h, sur le parking en face du 

monument aux morts avec un broyeur 

de végétaux. Chacun pourra venir 

broyer son sapin de Noël au lieu de 

l’apporter en déchetterie (ou de le 

brûler...). Les agents d’OBC pourront 

vous sensibiliser aux bienfaits du 

broyage, paillage ou encore du 

compostage. Vous pourrez si vous le 

souhaitez repartir avec votre sapin 

transformé en broyat. 

Si vous ne pouvez être présent le jour 

J, nous aménagerons une zone balisée 

sur le parking pour déposer votre 

sapin à partir du 10 janvier. 
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Véritable marqueur générationnel, l'engagement en faveur de grandes causes est le socle 

de l'identité des jeunes d'aujourd'hui. Il faut leur fougue, leur espoir et leur exaltation, à 

cet âge des possibles, pour prendre à bras le corps la lutte contre la pauvreté ou le 

sexisme, pour la cause animale et la préservation de l'environnement. Si ces combats de 

longue haleine portent leurs fruits à plus ou moins long terme, il en existe un dont les 

résultats sont immédiats : devenir Sam pour une soirée et s'engager à ne pas boire pour 

ramener ses amis en vie... et permettre à ces derniers, la poursuite de leurs engage-

ments. La mortalité routière est encore la première cause de mortalité chez les 12-24 

ans. Le facteur alcool est relevé chez 23% des jeunes auteurs présumés responsables 

d'accidents mortels. 

 

LES CHIFFRES CLEFS 

• La mortalité routière est la première cause de mortalité chez les 12-24 ans. 

• L'alcool est relevé chez 23% des jeunes auteurs présumés responsables d'accident 

mortel. 

• 69% des accidents mortels avec alcool ont lieu de nuit. Les week-ends regroupent 

la moitié des accidents mortels avec alcool (de jour comme de nuit). 

• Le risque d'être responsable d'un accident mortel est multiplié en moyenne 

par 18 chez les conducteurs alcoolisés. 

Source ONISR 2020 
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ATTENTION : arnaque aux faux RIB dans les boîtes mail ! 

 

Un type d’escroquerie d’un nouveau genre visant à falsifier le 

courriel d’un professionnel pour envoyer un RIB frauduleux 

accompagné d’une vraie facture sévit actuellement. La vigilance 

est donc de mise ! 

Le mode opératoire 

Une entreprise ou une personne à qui vous devez de l’argent vous 

adresse un courriel avec, en pièces jointes, un RIB et une facture, 

afin d’opérer un virement sur son compte bancaire. Le message est alors intercepté par un pirate qui en 

reproduit le contenu à l’identique et joint la facture d’origine. Mais seuls changent l’adresse de l’expéditeur 

et le RIB appartenant à l’escroc. Le courrier initial est donc remplacé par le contenu frauduleux et une fois 

le virement réalisé sur le compte illicite, le paiement sera donc alors perçu par le pirate et non par le 

créancier. Une arnaque très bien rôdée et difficile à détecter ! 

Quelques conseils pour ne pas se faire piéger : 

- Afin d’éviter d’être la cible d’une telle attaque, mieux vaut privilégier les échanges de 

coordonnées bancaires en face à face ou oralement.  

- Si ce n’est pas possible, en cas d’envoi par courriel, vérifiez scrupuleusement l’adresse      

e-mail de votre interlocuteur.  

- Il faut demander également au professionnel ou à la personne dont vous êtes débiteur le 

nom de sa banque et, en cas de doute, son adresse e-mail. Avant d’effectuer le virement, 

il faut le prévenir et lui demander confirmation du versement de la somme sur son 

compte dès réception. 

En cas d’arnaque, les chances de pouvoir être remboursé sont malheureusement très minces. Mais vous 

pouvez vous rapprocher d’une association de défense des consommateurs qui pourra vous aider dans vos 

démarches. 

 

Article rédigé par la Mce, Maison de la consommation et de l'environnement–CTRC Bretagne, – 48 

Bd Magenta – 35000 Rennes – 02 99 30 35 50 – info@mce-info.org – www.mce-info.org  
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Jeux 
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40 LA COLLECTE          

DE MES DECHETS     

MODE D’EMPLOI 2022 

 

Une question, contactez les services 

du SMICTOM 

 Au 02 99 09 57 26 

 Ou par mail  

www.smictom-centreouest35.fr 

Mardi 04/01 
Mardi 18/01 
Mardi 01/02 
Mardi 15/02 
Mardi 01/03 
Mardi 15/03 
Mardi 29/03 
Mardi 12/04 
Mardi 26/04 
Mardi 10/05 
Mardi 24/05 
Mercredi 08/06 
Mardi 21/06 

Mardi 05/07 
Mardi 19/07 
Mardi 02/08 
Mercredi 17/08 
Mardi 30/08 
Mardi 13/09 
Mardi 27/09 
Mardi 11/10 
Mardi 25/10 
Mardi 08/11 
Mardi 22/11 
Mardi 06/12 
Mardi 20/12 

 

MON BAC VERT  

Un bac obligatoirement pucé. Si votre bac vert 
n’est pas identifié, contactez les services du 
SMICTOM au 02 99 09 57 26. 
- Dans ce bac, uniquement les déchets non 
recyclables en sac. 
- Les sacs déposés à l’extérieur des bacs ne 
sont pas collectés ! 
- Collecte toutes les mercredi 
 

MON BAC JAUNE 

Dans ce bac, uniquement des emballages  
et papiers recyclables en vrac  
Pas de sac plastique, pas de housse  
dans les bacs jaunes.  

Collecte toutes les 2 semaines.  

LES RECYCLERIES EMMAÜS 

Pour donner une seconde vie à vos objets… Donnez 

à Emmaüs. Des conteneurs sont à votre disposition 

dans les déchetteries. 

LES CONTENEURS LE RELAIS 

Pour y déposer vêtements, chaussures, chapeaux, 

maroquinerie, linge de maison, drap, couette en 

bon état, rideaux, ... 

LES COLONNES À VERRE 

Dans ce conteneur, uniquement bouteilles, pots 

et bocaux en verre.  

PAS DE BOUCHON, CAPSULE, VAISSELLE ou 
COUVERCLE 

QUELQUES REGLES A SUIVRE POUR UNE COLLECTE DE VOS DECHETS SANS ENCOMBRE 

 

Un bac vert toujours fermé pour la collecte : surtout pas de sac à côté ou au-dessus de la 

poubelle. Un bac vert plein de préférence : pour réduire le nombre de levées de votre bac 

vert, sortez-le lorsqu’il est plein. Pas d’ordure ménagère en déchetterie. 

Calendrier pour le ramassage 

des bacs Jaunes 2022 
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Nos artisans, commerçants 

ATELIERS DE BROCELIANDE CHENIL (PENSION) DE WOODHAVEN 

WOODHAVEN KENNELS & CATTERY 

02.97.22.15.55 /06.37.34.64.88        
 56380 PORCARO  

Heated Kennels/Niches tout confort avec chauffage 
www.woodhavenkennels.eu    

open all year/ouvert toute l’année 

LE WHEELING 

ANNE LE  MOIGNE 
BAR -  JOURNAUX - TABAC  

LE BOURG  56380 PORCARO 

02.97.22.03.51 

TAXI DE ST CYR 

MICKAËL  JOUIN 

Pavages, Dallages 
Le Pigeon Blanc 

56380 PORCARO 
02.97.70.09.01        06.72.99.56.53 

MAISON & EXTENSION 
 

• Ossature bois 

• Menuiserie extérieure 

• Charpente - Couverture 

• Isolation extérieure 

 

Devis gratuits sur RDV 

02.97.75.70.45       

  56380 PORCARO 

 

www.atelierdebroceliande.com 

FBI Frédéric Bonnetain 

PLOMBERIE CHAUFFAGE 

Entretien - Dépannage - Installation  
Chaudière fioul et gaz - Pompe à chaleur - 

Climatisation  - Sanitaires 
 

2 Rue la Belle Alouette  56380 PORCARO 
Tél.: 02 97 72 46 02 Port.: 06 21 46 82 04 

Jean-Stéphane RENAUD 
26, Le Plessis Arraud  

56380 Porcaro 

Atelier : Les Ateliers Reliés 
(Concoret) 

Tél : 06.88.86.07.06 

BROCELIANDE PAVAGE 

Delphine BIZE 
Tél.: 06 45 14 76 48 

mail : delphypnose@gmail.com 
 Facebook :Delphine Bize Hypno-praticienne,  

Hypno-coach 

Hypno-praticienne, Hypno-coach 

SOUS L’ECORCE 

Atelier de menuiserie / ébénisterie  

COCCIN’Ë  LYS 

Bouquets, compositions et secrets de 

coccinelles 

4, rue Saint  Gurval  56380 GUER 
Tél/Fax  02.97.22.00.11 

GUER CONCEPT HABITAT 

Maitre d'œuvre en bâtiment 

De la conception à la réalisation, nous vous aidons à 
concrétiser vos projets de construction, rénovation ou 

extension 
 

 16, rue du Champ de Foire  56380  GUER 
Bureau:02.97.22.17.95 
Mobile: 06.62.19.02.05 

aurelie.lucas@wanadoo.fr 

NEVES PIERRE 

5 Rue des Acacias  
56380 PORCARO 
06 85 39 49 32 

Toutes distances  
7 j /7  24 h / 24 

Transport de malades 
assis (VSL) 

• Hospitalisations 

• Consultations 

• Radiothérapie, chimiothérapie, 
dialyses … 

• CPEA, CMP … 

• Mariages, gares, aéroports … 

• Trajets privés et professionnels 

Email : jeanstephane.renaud@gmail.com 
Site internet: www.souslecorce-meubles.fr 

Mobilier intérieur et extérieur, mobilier d'agencement 
sur-mesure, création bois (objets de décoration, bi-
joux, jeux, etc.), animation d'ateliers, conseils et ac-
compagnement à l'auto-réalisation. 

http://www.woodhavenkennels.eu
http://www.atelierdebroceliande.com
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HORAIRES D’OUVERTURE DE LA  
MAIRIE DE PORCARO 

Le Mardi, Mercredi, Vendredi et Samedi matin 
de 9h à 12h, fermée le Lundi et le Jeudi 
Mail: mairie.porcaro@orange.fr 
Tél: 02 97 22 06 38        
 

HORAIRES D’OUVERTURE DE  
L’AGENCE POSTALE 

Les Lundi, Mardi, Mercredi, Jeudi,  
Vendredi et samedi de 10h à 12h 
Tél: 02 97 22 10 12 
 

HORAIRES D’OUVERTURE DE LA  
BIBLIOTHEQUE 

Le Mercredi de 10h à 12h et  
le Samedi  de 10h à 12h 
 

HORAIRES D’OUVERTURE DE LA  
DECHETTERIE 

Lundi de 13h30 à 18h 
Mercredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 18h 
Vendredi de 13h30 à 18h 
Samedi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30 

DE L’OUST A BROCELIANDE  
COMMUNAUTE 

 Centre de Ressources de Guer 
 4 rue du Général de Gaulle 
 sur rendez-vous 02 97 22 59 30 

• Relais gérontologique 

• Cyberespace 

• Point Emploi Formation 
• Point Information Jeunesse 
 

URGENCES 

• Pompiers de GUER   18  ou  112 

• Gendarmerie  17 

• SAMU  VANNES  15 

• SAMU  RENNES  02 99 59 16 16 

• SMUR PLOERMEL  02 97 73 26 26  

• Hôpital de Ploërmel   02 97 73 26 26 

• Hôpital de Pontchaillou  
 et Hôpital Sud  02 99 28 43 21 

• Centre anti-poison Rennes  
 02 99 59 22 22  
 

Infos utiles 

• Mme Laëtitia Wuilmet  
 4 Résidence de l’Avenir 
 Tél: 06.76.46.39.97 
 

 

• Mme Magalie Le Guénédal 
 Cité Kristine 
 18 La Grée Fourmy 
 Tél : 06.48.89.75.36 

ASSISTANTES MATERNELLES 

• Centre de ressources de Guer  
 4 rue du Général de Gaulle 
 Sur rendez-vous au 02 97 22 59 30  

• Centre médico Social 
 Tél: 02 97 73 22 00 

ASSISTANTE SOCIALE 



 
Etat civil 
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NAISSANCES 

30 / 10 GAUTIER Alexandra et   

 DENIER Julien   

MARIAGES / PACS 

DÉCÈS 
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10 / 09 RAVANNE Sterenn   5, rue de la Belle Alouette 

10 / 09 RAVANNE Gaël   5, rue de la Belle Alouette 

24 janvier          LASSAIS Joseph (87 ans)    PLOËRMEL 

02 février        GEOFFROY Pierre (90 ans)    PLOËRMEL 

09 février        ORÈVE Hélène (90 ans)     IFS (Calvados) 

19 février        LE GUELLEC Jean-Claude (70 ans)    PLOËRMEL 

01 mars        GICQUEL André (88 ans)    PORCARO 

20 avril         MORIN Mariette (73 ans     YERRES (Essonne) 

07 mai               FRANCOEUR Michel (67 ans)    PORCARO 

05 juin        ROBERT Maria veuve HERVE (101 ans)  PLOËRMEL 

09 juillet        DUBOIS Lucie (92 ans)              CHANTEPIE (Ille-et-Vilaine) 

22 juillet        ASSIS NDJEBAKAL NONG Salomon (33 ans)     PORCARO 

22 juillet        THOMMEROT Victor (81 ans)    AURAY 

25 août        AYOUL Marie-Françoise (65 ans)   VANNES 

28 octobre        BINIO Henri (94 ans)     RENNES  

01 novembre     GICQUEL Félicienne née LEBERT (83 ans)  REMINIAC 

02 novembre PERROT René (82 ans)     CARENTOIR 

11 décembre  MARCHAND Michel (84 ans)    PORCARO 

MARIAGES PACS 

10 / 07 BOCLAUD Sonia et   

 RICAUD Sébastien   

 

31 / 07      GILLARD Adeline et  

 REHAULT Damien 
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• Recensement de la population  du 20/01 au 19/02 

• Samedi 8 : Vœux du Maire sous réserve des directives  COVID 19 

• Vendredi 14 : Assemblée générale et galette des Rois ; Les anciens combattants 

• Mercredi 19 : Assemblée générale et galette des Rois ; Club de  l’Amitié 

• Vendredi 21 : Galette des rois  PVM/Providence 

• Samedi 22 : Célébration de la Sainte Barbe 

• Vendredi 28 : Assemblée générale et galette des Rois ; Les randonneurs de l’Oyon 

JANVIER 

Calendrier  

• Samedi 5 : Repas « Raclette» AS PORCARO  

• Dimanche 27 : Paiement des terres au local de chasse et pot de l’amitié 

FEVRIER 

• 19 mars - Couscous à emporter organisé par l'APEL  
MARS 

• Dimanche 10 : premier tour de l’élection présidentielle 

• Dimanche 24 : Cérémonie du souvenir des victimes de la déportation et                

        deuxième tour de l’élections présidentielle 

AVRIL 

• Dimanche 8 : Commémoration de la victoire de 1945 

• Dimanche 15 : Vide grenier; Les anciens combattants 

MAI 

JUIN 

• Samedi 19 : Kermesse de l’école 

• Randonnée organisée par les randonneurs de l’Oyon 

•     Dimanche 26 : Vide grenier et concours de palets ; AS PORCARO  
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